
Séance de la soirée du 12 février 2025 

 

 

53 

Laurence Fillion, sténographe officielle 

RIOPEL GAGNON LAROSE 

 

 

____________________ 

 

PAUSE 1655 

____________________ 

 

Mme DENISE RICHARD 

Citoyenne 

____________________ 1660 

 

 

LA PRÉSIDENTE : 

 

 Alors, bonjour à tous, nous sommes de retour avec la… avec madame Denise Richard. 1665 

Bonjour, Madame. 

 

Mme DENISE RICHARD : 

 

 Bonsoir. 1670 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Donc, je vous rappelle que vous disposez de 10 minutes pour exposer votre opinion. Et je 

vous aviserai lorsqu'il restera… 1675 

 

Mme DENISE RICHARD : 

 

 Et… Pardon, 10 minutes?  

 1680 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Et je vous aviserai lorsqu’il restera 2 minutes.  
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Mme DENISE RICHARD : 1685 

 

 Oui.  

 

LA PRÉSIDENTE :  

 1690 

 Donc, vous disposez de 10 minutes…  

 

Mme DENISE RICHARD : 

 

 Oui, d’accord.  1695 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 … et je vous aviserai lorsqu’il restera 2 minutes.  

 1700 

Mme DENISE RICHARD : 

 

 Oui.  

 

LA PRÉSIDENTE :  1705 

 

 Par la suite, moi, je pourrai vous poser des questions pendant 10 minutes.  

 

Mme DENISE RICHARD : 

 1710 

 Oui. Entendu. 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 D’accord? 1715 
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Mme DENISE RICHARD : 

 

 Oui.  

 1720 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Alors, je vous écoute. 

 

Mme DENISE RICHARD : 1725 

 

 Oui. Alors, persister à détourner la circulation de Wellington, continuer à nous intoxiquer de 

pollution, nous faire subir un bruit insoutenable, le boulevard LaSalle, même en rajouter l'hiver venu 

et en plus payer pour ça de nos taxes, on le sait, assez fortes à Verdun, eh bien, c'est non.  

 1730 

 Je suggère qu'on voit enfin à l'essentiel. À maints endroits, nous marchons sur des trottoirs 

crevés. Depuis des années, nous demandons de remédier à certains éclairages déficients. Et 

pourtant, ça ne semble pas émouvoir nos autorités.  

 

 Oh, quand même, il est une exception. Boulevard LaSalle, entre Hickson et Troy, ou Troi 1735 

(phon.), de multiples fois, nous l'avions souligné. Mission impossible. On se relançait la balle. Un 

meurtre a été commis. Soudain, coup de baguette, nous l'obtenions dans ce secteur. 

 

 Quand Wellington est devenue piétonne entre de l'Église et Galt, nous étions méfiants à l'idée 

de futurs accès. Je souhaite ardemment que nous ayons eu tort.  1740 

 

 Enfin, en souvenir, on nous a laissé un autobus en permanence, boulevard LaSalle, ce qui, 

par le passé, n'était pas le cas.  

 Alors que passent sous nos fenêtres les autos, les pompiers, les ambulances et les Harley.  

 1745 

 Si, par malheur, vous continuez à nous traiter de cette manière, Verdun, je vous suggère de 

convoquer les résidents du boulevard LaSalle, entre la 6e et Woodland, dans le but de méditer sur 

la notion de partage et d'offrir de prêter leur quartier à la place du nôtre.  
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 J'aurais vraiment souhaité n'avoir que des choses gentilles à dire. J'aurais dû me préparer. 

Je suis certaine que j'en aurais trouvé. J'arrive ici et, franchement, je suis un peu… je ne sais pas, 1750 

un peu désolée, là, de… d'avoir eu à mentionner un certain nombre de choses. 

 

 Mais il faut dire que nous habitons au coin, justement, de la rue Troy – ou Troi (phon.), je ne 

sais jamais comment dire – boulevard LaSalle. Ai-je besoin d'en rajouter? 

 1755 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Libre à vous, Madame. 

 

Mme DENISE RICHARD :  1760 

 

 Voilà. Avez-vous des questions? 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 1765 

 Certainement. Alors, merci de votre témoignage. 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Je vous en prie. 1770 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Donc, ce que je comprends, c'est que vous, vous habitez dans un quartier et vous pensez 

subir beaucoup d'inconvénients par rapport à la piétonnisation. 1775 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Oui, absolument. Oui, malheureusement. Oui. 

 1780 
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LA PRÉSIDENTE :  

  

 O.K. 

 

Mme DENISE RICHARD :  1785 

 

 C’est ça. C’est ce dont je suis venue faire la mention. 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 1790 

 O.K. Est-ce que vous voyez des avantages à la piétonnisation?  

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 À la…? 1795 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Est-ce que vous voyez des avantages à la piétonnisation? 

 1800 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 J’y suis allée. Par le passé, je n'étais pas allée sur Wellington. L'été dernier, oui. J'ai trouvé 

ça fort charmant, d'autant plus que l'air est plus respirable que sur le boulevard LaSalle. 

 1805 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Et donc, si on… si la Ville trouvait moyen de mitiger les…  

 

Mme DENISE RICHARD :  1810 

 

 De?  
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LA PRÉSIDENTE :  

 

 De mitiger, de réduire les impacts. 1815 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Oui. 

 1820 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 O.K. Si… 

 

Mme DENISE RICHARD :  1825 

 

 Oui. 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 1830 

 … la Ville trouvait moyen de réduire les impacts négatifs… 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Oui. 1835 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 … est-ce que vous verrez… autant on parle au niveau de la circulation, de la pollution, de 

la quantité de véhicules d'urgence qui passent sur la rue LaSalle, est-ce que ça changerait votre 1840 

opinion? 

 

 

 



Séance de la soirée du 12 février 2025 

 

 

59 

Laurence Fillion, sténographe officielle 

RIOPEL GAGNON LAROSE 

 

 

Mme DENISE RICHARD :  1845 

  

 Mais je me demande pourquoi on ne l’a pas fait avant.  

 

LA PRÉSIDENTE :  

 1850 

 Vous demandez que... pourquoi… 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Je me demande pourquoi on n'a pas pensé à ça avant. Nous avons quand même nos pistes, 1855 

hein, quelques-unes et même plusieurs. Beaucoup de terrains de jeu pour les enfants, des parcs. 

Nous sommes au bord de l'eau. Et je ne sais pas, était-il absolument nécessaire d’avoir… de fermer 

la rue Wellington? 

 

LA PRÉSIDENTE :  1860 

 

 La Ville et le SDC nous disent que c'était en raison de la pandémie. 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 1865 

 Ah, oui? 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Donc, en… pour la pandémie. 1870 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Ah, c’était… Oui, enfin… 

 1875 
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LA PRÉSIDENTE :  

 

 Donc, il y avait… 

 1880 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Oui. 

 

LA PRÉSIDENTE :  1885 

 

 … une logique durant la pandémie… 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 1890 

 Oui. 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 … étant donné la distanciation. 1895 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Bon. Ah. Ça, j’avais oublié. Il y a des choses qu’on aime mieux oublier, hein? Ça s'appelle 

une pandémie. Alors, c’est… Ça va? 1900 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Oui. À moins que vous ayez d'autres choses que vous voulez rajouter? 

 1905 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Non, je pense que... Je ne sais pas combien de temps ça a duré, mais... Je peux vous dire 
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que, je ne sais pas, on est un peu... On a le trac. 

 1910 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Je comprends. D'un autre côté, nous, notre rôle au niveau de la commission, c'est de faire 

des recommandations. 

 1915 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Oui. 

 

LA PRÉSIDENTE :  1920 

 

 Et donc, je demande toujours au monde s'ils ont des idées pour réduire les impacts… 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 1925 

 Oui. 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 … et améliorer leur sort… 1930 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Oui. 

 1935 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 … potentiel. 

 

 1940 
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Mme DENISE RICHARD : 

 

 Bon, on dit que nos boutiques ferment, hein? On dit que nos boutiques ferment sur la rue 

Wellington. C'est vraiment un… Où irons-nous, là, pour faire les magasins? Ou je ne sais pas, pour 

se procurer ce dont on a besoin ou… Enfin. 1945 

 

 LA PRÉSIDENTE :  

 

 Est-ce que vous avez eu l'expérience de boutiques que vous, vous fréquentez, qui ont 

fermé? 1950 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Ah, attendez un peu, quand même. Oh, bien, j'ai vu dans certains… dans certaines vitrines 

que déjà c'était fait, que c'était déjà fermé. Je fréquente... Écoutez, là, c'est momentanément que 1955 

je me déplace avec beaucoup de difficulté, mais je fréquente le centre sportif. Et nous tenons à le 

garder, celui-là.  

 

 Bon, alors, voilà. Quoi dire? De toute façon, c'est un peu triste, tout ça, parce qu'effectivement, 

les gens ont l'air de... les gens ont l'air d’avoir… de passer un bon moment, hum? 1960 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 De passer un bon moment sur la rue piétonne… 

 1965 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Oui. 

 

LA PRÉSIDENTE :  1970 

 

 … sur la rue Wellington? 
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Mme DENISE RICHARD :  

 

 Justement. Sur la rue Wellington, oui. Oui. 1975 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Donc, à quelque part – je reviens à ma question – s’il y avait moyen de réduire les impacts…  

 1980 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Oui. 

 

LA PRÉSIDENTE :  1985 

 

 … est-ce que vous y voyez…  

 

Mme DENISE RICHARD :  

 1990 

 Oui, bien…  

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 … des avantages à la rue piétonne?  1995 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Franchement, j’ai le sens de la fête, hein, alors si vous pouvez faire ça… 

 2000 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 O.K. Est-ce que vous verrez des avantages à la prolonger outre la période estivale? 
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Mme DENISE RICHARD :  2005 

 

 Tantôt, je mentionnais que d'autres pourraient prendre notre place. Vous vous rappelez? 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 2010 

 Oui. 

 

Mme DENISE RICHARD :  

 

 Bon. La notion de partage. Méditer. 2015 

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Je vous remercie beaucoup, Madame, de votre présentation.  

 2020 

Mme DENISE RICHARD :   

 

 Je vous en prie.  

 

LA PRÉSIDENTE :  2025 

 

 Merci. 

 

Mme DENISE RICHARD :   

 2030 

 Au plaisir.  

 

LA PRÉSIDENTE :  

 

 Nous vous revenons dans 2 minutes avec la prochaine personne. 2035 
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